

NI RASTRO DE LOS DESAPARECIDOS EN EL INCENDIO DE SCALA

Por Enrique SOPENA

BARCELONA, 16.—Un muerto y tres desaparecidos, la destrucción total del restaurante-espectáculo Scala-Barcelona, además de la discoteca adyacente, Planeta 2001, es el balance provisional de un gigantesco incendio registrado, a partir del mediodía de ayer, en la capital catalana. El incendio, según testigos presenciales, y así ha sido ratificado por la Policía, fue provocado, cuando un grupo de cinco personas rompió los cristales de la entrada al local y arrojó unas botellas que contenían líquido inflamable.

Las últimas noticias respecto a este atentado fueron facilitadas a las once de la mañana para INFORMACIONES

por el jefe del gabinete de Prensa del cuartel general de bomberos, quien textualmente dijo: "En el registro efectuado hacia las cinco de la madrugada en el interior del local no hemos encontrado todavía a los desaparecidos y ni siquiera sus rastros. El registro lo hemos realizado conjuntamente con personal de Scala. Hay que tener en cuenta que se trata de un local de grandes dimensiones, unos seiscientos metros cuadrados, y que no se puede emplear la excavadora por el grave peligro de derrumbe total. Los registros, que se han realizado durante toda la noche, se deben ir haciendo pieza a pieza, paso a paso. Durante toda esta mañana seguiremos investigando. El fuego está prácticamente sofocado, aunque a

las ocho de hoy algunas zonas continuaban humeando. Afortunadamente, nosotros, los bomberos, no hemos sufrido en esta ocasión ninguna víctima."

Botellas con líquido inflamable fueron lanzadas contra el Scala-Barcelona, en la confluencia de las calles de paseo de San Juan-Consejo de Ciento, hacia la una y cuarto de ayer domingo. El Scala funciona solamente por la noche. A esa hora únicamente se encontraban en el interior del restaurante personal de servicio, como electricistas, hombres de la limpieza y el jefe de bodegas.

A pesar de que en el local existían sistemas para impedir un incendio, o al menos para detectarlo rápidamente,

el fuego se propagó con una extraordinaria rapidez debido principalmente a las características de los materiales que decoran el interior de la sala, en su mayoría inflamables, y a la estructura interna del edificio, sin orificios al exterior, excepto las puertas. Sin embargo, no ha dejado de llamar la atención la enorme propagación del incendio, puesto que, en teoría, los servicios interiores contra el fuego se suponen de gran eficacia.

UN MUERTO Y TRES DESAPARECIDOS

La primera y hasta el momento confirmada única víctima es el empleado de la limpieza, con Ramón Egea, que se encontraba en la sala cuando las botellas con líquido inflamable comenzaron a ocasionar la tragedia. El señor Egea fue rescatado minutos después y posteriormente trasladado al centro quirúrgico de Patacamps, donde ingresó ya cadáver. En el interior del edificio se hallaban también cuatro mujeres, empleadas de la lavandería. Estas mujeres consiguieron salir inmediatamente. Asimismo, se encontraba allí el encargado de la bodega, llamado Antonio, que salió cinco minutos antes de producirse el atentado. También estaban varios electricistas. Algunos lograron salir. Uno, el electricista don José López Masip, es uno de los desaparecidos. Los otros dos desaparecidos son dos mozos de limpieza, don Bernabé Bravo Bejarano y don Diego Montero Barajas. Se considera que estos tres desaparecidos han fallecido, atrapados en el interior de uno de los dos locales, ya en Scala-Barcelona, ya en Planeta 2001. Ambas salas de espectáculos pertenecen a los mismos propietarios, los hermanos don Antonio y Ramón Rivas.

A medida que las emisoras de radio y la propia televisión fueron informando del incendio, y también porque el mismo alcanzó unas proporciones enormes que pudieron ser detectadas en amplias zonas de la ciudad, cientos de barceloneses acudieron al lugar de los hechos. Se sucedieron atascos de circulación y la Policía Antidisturbios tuvo que intervenir para, sin incidentes, invitar a los congregados a que desalojaran la confluencia de las calles paseo de San Juan-Consejo de Ciento. Veinticinco unidades de bomberos fueron utilizadas para contener el incendio. El alcalde de Barcelona, señor Socias Humbert, acudió al cabo de pocos minutos al lugar de los hechos. También estuvo presente, desde poco después de haberse iniciado el incendio, el jefe superior de Policía, señor Callejas Peinado.

NOTA DE LA POLICIA

La oficina de Prensa de la Jefatura Superior de Policía divulga, a última hora de la tarde, una nota relativa al incendio. La nota de la Policía precisa que, «según manifestaciones de testigos presenciales, un grupo de cuatro individuos y una chica lanzaron piedras contra las cristalleras de la puerta de acceso al establecimiento, introduciendo posteriormente un recipiente de cristal con líquido inflamable, que dio origen al incendio referido».

Tras relatar los nombres del fallecido y de los desaparecidos, la Policía barcelonesa indica seguidamente que hacia las 6,15 horas de la tarde, «la telefonista del servicio de Radio Nacional de España en Barcelona recibió una llamada de voz anónima masculina diciendo: «Soy componente de un grupo del F.R.A.P. y reivindicamos el atentado de hoy contra Scala, colgando seguidamente, si bien posteriormente se han recibido otras llamadas a distintos periodistas, que han denunciado lo anterior».

La nota de la Policía puntualiza, por otra parte, que los jóvenes que, al parecer, lanzaron el líquido inflamable «iban bien vestidos y hubieron precipitadamente». Uno de ellos, siempre según la versión de la Policía, llevaba un «canorak» y ceceo de dicha prenda lucía una pegatina en la que se leía «por la libertad de expresión», alusiva «al movimiento en boga, que reivindica la libertad de Albert Boadella».

Scala-Barcelona era un moderno restaurante-espectáculo, único de sus características en España, inaugurado hace unos cuatro años y que ha corrido siempre con un gran éxito de público. Todas las noches, para asistir a las dos representaciones que se realizan en el local, se ve extraordinariamente concurrido. En Scala y en Planeta 2001 trabajaban alrededor de 150 a 200 personas, entre artistas, personal administrativo, camareros y personal afecto a otras dependencias. Los daños materiales ocasionados por el atentado son muy cuantiosos, se elevan a varios centenares de millones

MANIFESTANTES DEL P.C.E. (I.) LESIONARON A VARIOS POLICIAS

BARCELONA, 16 (INFORMACIONES). — Varios policías han resultado lesionados ayer por la tarde en esta capital como consecuencia de «cocteles Molotov», lanzados contra unidades de la Policía Armada por grupos de activistas del Partido Comunista de España (Internacional), compuestos por doscientas personas.

Los incidentes comenzaron alrededor de las ocho de la tarde en Las Ramblas, donde grupos de personas con banderas del P.C.E. (I) interceptaron el tráfico y lanzaron «cocteles Molotov» indiscriminadamente contra establecimientos de la zona. A continuación, al hacer acto de presencia la fuerza pública, los manifestantes lanzaron botellas de líquido inflamable contra los policías, causando desperfectos en los vehículos de las F.O.P. y lesiones en las manos a varios agentes.

Tras la detención de una de las implicadas en los sucesos —doña María Coronas Planas— a la que se ocuparon tres botellas de líquido inflamable, varios componentes del grupo manifestante lanzaron nuevos explosivos contra la sucursal del Banco Español de Crédito de la plaza de Universidad y —seguidamente— otro «coctel Molotov», contra la Delegación Provincial de Hacienda.

Hasta las doce de la noche, los comandos del Partido Comunista de España (I) continuaron su actuación —según fuentes de la Policía barcelonesa— rompiendo lunas en establecimientos y lanzando «cocteles Molotov».

Por la mañana, el mismo grupo había determinado la suspensión de una concentración cenetista, que tuvo que concluir forzosamente a causa de la actuación del P.C.E. (I), calificada de provocación por fuentes de la CNT. En la manifestación convocada para ayer por la Confederación Nacional del Trabajo contra el pacto de la Moncloa participaron alrededor de nueve mil personas, que recorrieron la avenida del Marqués del Duero en dirección a la plaza de España. Ante la presencia de un grupo del Partido Comunista de España (I) que portaba materiales explosivos y armas visibles, los dirigentes de la CNT, decidieron dar por concluida la concentración.